

LA POLITIQUE D'AIDE INTERNATIONALE FÉMINISTE DU CANADA

Le 9 juin 2017, le gouvernement du Canada a lancé la Politique d'aide internationale féministe du Canada. Cette politique adopte une approche intégrée de l'aide au développement, de l'aide humanitaire ainsi que du soutien à la paix et à la sécurité, axée sur l'égalité des genres et le renforcement du pouvoir des femmes et des filles. Cette approche représente le meilleur moyen de réduire la pauvreté et de bâtir un monde plus inclusif, pacifique et prospère.

Cet engagement sera mis en œuvre dans six champs d'action :

- l'égalité des genres et le renforcement du pouvoir des femmes et des filles (principal champ d'action) ;
- la dignité humaine ;
- la croissance au service de tous ;
- l'environnement et l'action pour le climat ;
- la gouvernance inclusive ;
- la paix et la sécurité.

Les champs d'action sont basés sur des preuves évidentes et tiennent compte de l'expérience et de l'avantage comparatif du Canada. La politique elle-même est harmonisée avec de grands cadres mondiaux. Le Programme de développement durable à l'horizon 2030 et ses 17 objectifs de développement durable représentent un bon exemple d'un de ces cadres importants. Un autre exemple est l'Accord de Paris en vertu de la Convention-cadre des Nations Unies sur les changements climatiques.

La Politique d'aide internationale féministe donne les moyens au Canada d'intervenir et d'être un leader en ce qui concerne les importants défis auxquels tous les pays font face. D'ailleurs, tout le monde n'a pas bénéficié équitablement de la baisse considérable de la pauvreté mondiale au cours des trois dernières décennies. De centaines de millions de personnes, notamment des femmes et des filles, vivent encore dans la pauvreté avec un accès limité aux ressources et aux possibilités. Ces personnes sont



confrontées à des risques importants de conflits violents, à des dangers climatiques et environnementaux, et à l'insécurité économique et politique.

Cette politique est le résultat d'un examen approfondi mené par Affaires mondiales Canada. Cet examen comprenait de vastes consultations inclusives avec plus de 15 000 personnes issues de 65 pays. Il a permis d'explorer, grâce aux données probantes et aux pratiques exemplaires, comment le Canada peut fournir une aide internationale plus innovante et efficace. Par conséquent, la politique vise à optimiser l'efficacité de son aide internationale de différentes façons. Voici certaines de ces façons :

- fournir une aide plus réceptive et intégrée ;
- investir en innovation et en recherche ;
- faire état des résultats de manière plus efficace ;
- établir des partenariats plus efficaces ;
- se concentrer sur les régions où le Canada peut faire la plus grande différence.

En décembre 2016, Affaires mondiales Canada a publié un résumé en ligne de la rétroaction obtenue lors des consultations. Pour plus de détails, consultez le rapport « [Ce que nous avons entendu](#)⁶ ».

Des mises à jour de la réalisation de la Politique d'aide internationale féministe apparaîtront dans la prochaine édition du Rapport au Parlement sur l'aide au développement officielle du gouvernement du Canada.

Pour en savoir plus, veuillez consulter la [Politique d'aide internationale féministe](#)⁷.

6. http://international.gc.ca/world-monde/issues_development-enjeux_developpement/priorities-priorites/what_we_heard-que_nous_entendu.aspx?lang=fra

7. <http://www.international.gc.ca/gac-amc/campaign-campagne/iap-pai/index.aspx?lang=fra>